

Nombre del alumno: Rosa del Carmen Hernández Hernández

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo de Introducción a la antropología médica. Conceptos y definiciones y conceptos referentes a la antropología médica

Materia: Antropología Médica

Grado: 2°

Grupo: C

INTRODUCCIÓN:

En este ensayo hablaremos sobre distintos temas que abordamos en el transcurso de la unidad, lo cual son temas fundamentales con gran impotencia medica porque se explica como la presencia de diferentes enfermedades que ocurrieron en la época prehispánica y las que tienen relación con el poder sobrenatural , de prácticas médicas, aborda muchas cosas y muchas teorías que aun no tienen la suficiente comprobación de que si existieron, solo porque fueron representadas en muros pintados , se le confirmo como reales.

Mencionare el cómo es que nace la antropología médica, y lo que aborda como una ciencia integrada en el estudio de la medicina y antecedentes históricos sociales, culturales y hasta sobrenaturales , se mencionara sobre el estudio del tiempo donde diferentes culturas nos explican como eran sus creencias , sus prácticas médicas, el cómo salían adelante en un ámbito médico , los rituales y creencias que tenían en aquella época en dónde creían en distintas costumbres en dioses y sacrificios en dónde intervienen curanderos, brujos, hechicería, etcétera y la importancia que tiene la antropología en la carrera de Medicina lo que abarca y sus diferentes determinantes.

ORIGEN DE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

En este tema se ve el cómo la enfermedad y las prácticas médicas a largo del tiempo han hecho una identidad y se ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser, y de las prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales incluso médicos identificados, así como su tipo de experiencias, como también hay diferentes investigaciones en dónde se dan a conocer enfermedades en la época prehispánica y se relacionan con el poder sobrenatural y finalmente prácticas médicas, una de ellas es el síndrome inflamatorio crónico llamado "micetoma" los cuales se reproducen en los suelos húmedos y son ricos en materiales orgánicos en descomposición. Su primera descripción fue ubicada la antigüedad de la cultura hindú antes de la era cristiana y desde entonces existen algunas aportaciones mexicanas sobre todo en las relaciones al tratamiento, otra de ellas es el trabajo que hizo el doctor Carlos viesca Treviño y sus colaboradores de un implante cerca de la posible representación en figuras prehispánicas y la ascitis manifestación clínica de enfermedades que se caracterizan por la retención de líquidos en el organismo como la cirrosis hepática la insuficiencia renal y la cardíaca congestiva qué fue en el siglo XIX que describe de una manera que se encuentra los médicos en la atención primaria y se han enfrentado al concepto de curar del empacho y de

sus modos tradicionales de tratamiento, en el punto de vista el concepto del empacho los tratamientos qué son más populares y que predominan son los de las plantas medicinal medicinales recibimientos manuales e incluso rituales religiosos la mayoría de las veces aplicadas por las personas de mayor edad en el núcleo familiar o de procedencia cultural indígena cada uno de estos trabajos que se describen muestran un enfoque distinto a otros donde la medicina pueda entender las enfermedades a los pacientes y de igual manera realizar una investigación médica también interviniendo desde una perspectiva social o cultural Y que las enfermedades sean tratadas de distinta manera por distintas personas .

NACE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Primero que nada, describiremos que la antropología general se dice una su disciplina qué ocupa ciertos conceptos y los aplica para la práctica, la interpretación y al proceso de cambio de las ideas y valores que Norman el ejercicio de la medicina según el documento leído y con esto podemos decir que la antropología nace en 1547 con las investigaciones de Bernardino de Sahagún. Los invasores europeos desde muy temprano hacen comprueban de la eficacia de los médicos con el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra. Hay una parte del documento en donde menciona que la medicina actúa tanto como sistema ideas y prácticas destinadas a curar males, es indispensable para mantener la cohesión del grupo y que los ancianos y autoridades poseedores de fuerzas mística sí cristalizaron el viento nagual por medio de los cuales conoces los pensamientos, pero cualquier persona que cometa un pecado o que intente violar las costumbres de la comunidad puede ser riesgo a ciertas sensaciones

la obra explora la antropología médica de qué procede a la designación porque lo componen sistemas teóricos que todavía hoy constituyen los cuerpos de droga más importantes los cuales son: 1 programas de salud, 2 saneamiento del medio, 3. cultura y nutrición 4 cuidado de la madre y el niño, 5 medicina preventiva y curativa 6 educación higiénica y a partir de la mitad del siglo 20 la medicina y en la y la antropología social tienen como propósito la integración.

CONCEPCIÓN MÁGICO-RELIGIOSA DE LA MEDICINA EN LA AMÉRICA PREHISPÁNICA

Bueno aquí hablaremos de la cultura andina prehispánica la cual está integrada la naturaleza y tiene una tétrada tierra la cual está compuesto por el fuego, el aire, el agua y la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico aquí la magia apareció de casualidad al deseo de

influir sobre los fenómenos sobrenaturales, mencionamos diferentes costumbres que tenían diferentes razas de comunidades, cómo son los incas las cuales dónde tenían una Concepción tripartita del universo el cuál es el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos eso según sus creencias, y una de las que me gustó fueron la organización del cosmos Maya la cual lo representaban en cinco árboles sagrados los cuáles son los que conectaban el cielo y la tierra, comienza con un pescado qué es el mundo acuático, un ciervo la tierra, un pavo el cielo, una flor ,el fuego y una mazorca de maíz de los seres humanos, así como también los nahuas creían en enfermedades calientes provenientes del aire solar y enfermedades frecuentes del aeroterrestres enfermedades son conocidas por su casualidad que por sus características, así como también tenían dioses los cuales eran protectores para mantener la vida humana sobre la tierra, se menciona también lo que son los chamanes y curanderos, las culturas han existido sujetos para interpretar sueños profecías reconocer muchísimas cosas relacionadas con lo religioso, estás en la América prehispánica esas personas pertenecían a una élite privilegiada con estrecha vinculación con el poder político alguno serán elegidos al nacer por la astrología por haber sobrevivido algún suceso sobrenatural, también los gemelos, albinos y jorobados enanos, entre otros empleados como señalados por los dioses del México antiguo porque se puede asegurar que en diferentes culturas eran diferentes maneras por ejemplo en yakul eran reyes y sacerdotes mayas con supuestos poderes divinos enchilan malla para decir el futuro en los oráculos, renombrados oráculos mayas se menciona lo que es el culto a los muertos dónde la muerte la considera como una circunstancia en el que uno se trasladaba a un mundo diferente los médicos los llamaban de diferente manera a unos ir al médico dedicado a los tratamientos quirúrgico, o este tomazo barco mucho sobre los diferentes culturas que habían y así como también les dan las enfermedades y con la maledicencia de los brujos, las lesiones que hay, las cuales se creían que eran causadas por ciertas cosas o prácticas por hechiceros que sean daño utilizado utilizando sustancias tóxicas.

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA EN LA CARRERA DE MEDICINA

Mencionaremos sobre el ser humano qué es humedad compleja y puede percibir como un todo único también se vence, no hay una teoría donde se reafirman la ciudad de estudiar al ser humano por un inseparable proceso de mente, cuerpo y cultura resulta importante conocerlo biológico, psicológico y sociocultural ya que son factores de evolución humana

Entonces este análisis va a ser objeto de estudio para el proceso formativo del médico general y cuál es ese proceso para un profesional del médico general ,pues menciona el documento que la formación de médico es que sea un profesional apasionado responsable y comprometido con un desempeño, todos los principios de la medicina familiar ya que de brindar atención médica integral, preventiva ,sistemática y personalizada con un enfoque biopsicosocial cultural, además el proceso de formación profesional de un médico resultan que la formación de los modos de actuación con pertinencia, ellos se corresponden a acciones de salud cómo puede ser la promoción, prevención, restauración y rehabilitación las cuales son muy importantes para el ejercicio profesional ya que algunos autores mencionan que para la formación profesional mide el médico general es decisivo un acercamiento a las exigencias de los zhuzhu cultural basado en principios de la educación en el trabajo qué es aprender en los servicios, salud y en la comunidad entonces para esta formación puede se necesita que estén motivados apropiadamente con procesos lógicos del pensamiento así como es la inducción, deducción ,transferencia, inferencia general ,generalización entre otros. SE enriquece el contenido de la práctica médica y así decir que para lograr la transformación del médico interpretar al ser humano desde una visión holística conlleva la transformación de su desempeño al brindar soluciones a problemas de salud del individuo la familia y la comunidad

CONCLUSIÓN:

En conclusión para la explicación de cada una de sus partes hay que comprender primero la antropología y diversas enfermedades que son integradas respecto a lo religioso y a lo social y al médico, lo cual tiene distintas explicaciones y distintos tratamientos así como es la diferencias de culturas y los diferentes tratamientos que cada una con el paso del tiempo se va atendiendo a lo largo de los años sus diferentes creencias sus diferentes tratamientos y diferentes culturas rituales y lo que ellos les integraba como cultura como persona los cuales los formaban, eso es lo que tenemos que conocer para poder tener un buen conocimiento y también entra en qué para poder ser un profesional médico general necesito saber de cada una de esta integración de conocimientos para lograr una comprensión y una explicación para el humano y así poder ayudar hacer alguna individual la familia y la comunidad porque principalmente es eso poder brindar una solución a un problema y para eso tienes que conocer desde el principio de la medicina desde, el principio de la antropología ,desde principio de cualquier historia, costumbre, religión de cada uno de los personajes que se mencionan.

BIBLIOGRAFÍA:

- Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, Coordinación de Educación en Salud,, pp. 233-235.
- GONZALO AGUIRRE BELTRAN. (1955). Programas de Salud en la situación intercultural. 20 de enero del 2022, de Instituto Indigenista Interamericano Sitio web: https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/b7 be5e779fa3cd7d08caf4fbf14c4bac.pdf
- Frisancho Velarde, Ó., & Cultura Andina Prehispánica Estaba Íntimamente, L. (s/f). Artículo histórico Concepción mágicoreligiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Org.pe. Recuperado el 1 de marzo de 2022, de http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf
- Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 01 de marzo de 2022, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=\$1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.